

PELATIHAN APLIKASI BUKUKAS UNTUK PEMBUKUAN KEUANGAN SECARA DIGITAL BAGI UMKM KERIPIK PISANG IBU YULIYANASARI

Fira Yuniar , Hj Netti Nurlenawati

Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis E-mail :

ak19.firayuniar@mhs.ubp.karawang.ic.id ,

netti.nurlenawati@ubpkarawang.ac.id

Abstrak

BukuKas adalah aplikasi keuangan berbasis digital, yang dapat membantu para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) dalam mencatat hasil penjualan atau pemasukan, serta pengeluaran dan hutang atau piutang secara digital. BukuKas menyediakan aplikasi laporan keuangan gratis yang membantu UMKM untuk mencatat semua transaksi secara detail, memantau arus kas, memonitor performa bisnis, dan merencanakan keuangan usaha agar bisnis dapat berkembang pesat. Usaha Mikro Kecil Menengah atau yang biasa disebut dengan UMKM mempunyai peran yang sangat penting dalam memajukan perekonomian suatu negara. Digitalisasi merupakan suatu proses penciptaan media dari segala bentuk tercetak menjadi kedalam bentuk penyajian digital. Penerapan digitalisasi ini digunakan untuk penyusunan laporan keuangan UMKM Desa dapat berjalan dengan baik, dengan menggunakan metode pelatihan terhadap pelaku UMKM yang masih menggunakan pelaporan manual, dengan hasil pelatihan yang ditujukan agar masyarakat Desa Mekarbuana memiliki pengetahuan tentang bagaimana cara menjalankan aplikasi buku kas yang dapat membantu proses masuk dan keluarnya data, informasi, dan juga keuangan awalnya dengan cara manual dalam pembukuan. Pembukuan adalah sebuah kegiatan yang mengumpulkan data serta informasi keuangan yang terdiri dari harta, kewajiban, modal, biaya, harga, kemudian dilanjut dengan penyajian laporan keuangan.

Kata kunci: Aplikasi BukuKas, UMKM, Pembukuan Keuangan.

Pendahuluan

Desa Mekarbuana merupakan lokasi yang berada di Kecamatan Tegalwaru yang berbatasan dengan sebelah utara Desa Wargasetra Kecamatan Tegalwaru, sebelah barat Kabupaten Bogor, sebelah selatan Kabupaten Cianjur, sebelah timur Desa Cintelaksana Kecamatan Tegalwaru. Desa Mekarbuana Dengan Luas wilayah 21,22 Ha dengan jumlah jumlah Rumah tangga 1.336 dan jumlah penduduk sebanyak 4.541 Jiwa dengan persentasi penduduk 0,51 persen laki laki dan 0,49 persen perempuan dengan menganut agama islam sebanyak 99,8 Persen dan 0.2 Kristen protestan. Desa Mekarbuana ini berada di rata – rata ketinggian 200 Meter dari permukaan Laut, dengan jarak antara kantor Desa Ke Pusat Kota sejauh 40 Kilometer.

Usaha Mikro Kecil Menengah atau yang biasa disebut dengan UMKM mempunyai peran yang sangat penting dalam memajukan perekonomian suatu negara. Contohnya di Indonesia sendiri UMKM memiliki peran penting dalam mendorong dan memajukan perekonomian di Indonesia. Digitalisasi merupakan suatu proses penciptaan media dari segala bentuk tercetak menjadi kedalam bentuk penyajian digital.

Pada era digital saat ini, UMKM diharapkan pada semua kegiatan dan pencatatan atau pembukuan keuangan yang beralih fungsi dimana dulu pelaku UMKM melakukan pencatatan atau pembukuan keuangan secara manual akan beralih ke dunia digital. Oleh sebab itu, pelaku UMKM harus beradaptasi dengan perubahan itu. Banyak aplikasi digital yang digunakan para pelaku UMKM untuk mencatat transaksi keuangan mereka salah satunya adalah Aplikasi BukuKas, dimana aplikasi ini memudahkan para pelaku UMKM dalam pencatatan dan pembukuan keuangan.

BukuKas adalah aplikasi keuangan berbasis mobile, yang dapat membantu para pelaku UMKM dalam mencatat hasil penjualan dan pemasukan, serta pengeluaran dan hutang/piutang secara digital. Dari hasil pencatatan tersebut, pengguna aplikasi dapat melihat laporan transaksi beserta keuntungan dan kerugiannya, sehingga dapat diunduh dalam format PDF.

Tujuan dari pelaksanaan kegiatan pelatihan pembukuan keuangan adalah untuk memberikan pengetahuan tentang pentingnya pembukuan keuangan bagi

usaha yang sedang dijalankan, karena dengan adanya pembukuan keuangan para UMKM dapat mengetahui secara pasti berapa jumlah penerimaan uang, jumlah pengeluaran uang, laba rugi, *Break Even Point* (BOP), dan proporsi modal yang dibutuhkan untuk memperluas usahanya. Tujuan lainnya yaitu untuk mengetahui para pelaku usaha mikro kecil menengah dapat dengan mudah mencatat transaksi keuangan dengan menggunakan aplikasi bukukas yang ada di smarphone atau handphone dan dengan mengetahui berapa harga pokok penjual dengan menentukan harga jualan, berapa persediaan yang ada serta dapat membuat laporan keuangan dengan mudah dan benar.

Metode

Kegiatan pelatihan dan pengenalan aplikasi Buku Kas di Desa Mekarbuana, Kecamatan Tegalwaru, Kabupaten Karawang. Pelatihan dan pengenalan aplikasi ini dilakukan bersama Ibu Yulianasari Pemilik UMKM Keripik Pisang sebanyak 1 (satu) orang dan dilakukan selama 30 menit di Lokasi Rumah Pemilik UMKM Keripik Pisang pada hari Senin tanggal 25 Juli 2022. Pelatihan ini secara langsung.

Metode yang dirancang dalam kegiatan ini dimulai dari pelatihan dan pengenalan aplikasi, posedur kajiannya yang pertama pelatihan penggunaan Aplikasi BukuKas, kemudian menjelaskan fitur-fitur yang ada di dalam aplikasi tersebut serta memberikan contoh transaksi dalam pengoperasian aplikasi tersebut. selanjutnya pemilik UMKM diberi arahan untuk memasukkan pembukuan keuangan setiap hari pada aplikasi BukuKas.

Adapun langkah pertama dalam menjalankan aplikasi BukuKas ini yaitu dengan membuka aplikasi BukuKas di Playstore *handphone*. Langkah kedua, mendownload aplikasi BukuKas di *handphone*, setelah di instal aplikasi siap digunakan. Langkah ketiga, diminta untuk melakukan registrasi dengan memasukkan nomor whatsapp (WA), kemudian akan menerima pemberitahuan kode OTP dan memasukkan kode OTP ke kolom yang telah disediakan, jika melewati waktu yang diberikan maka akan dikirim kembali kode OTP terbaru ke whatsapp. Selanjutnya memasukkan identitas BukuKas seperti nama toko, kategori bisnis dan aplikasi BukuKas siap digunakan.

Langkah kedua, pengoperasian BukuKas, diawali dengan fitur-fitur yang ada dalam aplikasi, fitur transaksi digunakan untuk melakukan penjualan dan pengeluaran stok persediaan sehingga jika terjadi penjualan barang secara otomatis akan mengurangi persediaan barang. Untuk transaksi ini, bisa diubah atau menghapus catatan transaksi penjualan, mencetak *invoice* penjualan, mencatat modal penjualan, melihat catatan transaksi yang lama, menambah, mengubah dan menghapus kategori transaksi pengeluaran dan maksimal transaksi yang dicatat. Berikutnya fitur hutang piutang, aplikasi hutang digunakan untuk transaksi pembelian secara kredit dan piutang digunakan ketika terjadi penjualan secara kredit. Di dalam fitur hutang piutang ini, kita dapat merubah dan menghapus catatan hutang piutang tentunya dengan otoritas yang jelas dan orang yang bertanggung jawab. Bisa menulis keterangan di catatan hutang dan piutang, mengatur tanggal jatuh tempo hutang dan piutang sehingga kita mengontrol kapan jatuh temponya, kita bisa menambah, mengubah dan menghapus nomor kontak di catatan hutang piutang. Fitur transaksi belum lunas juga bisa dimanfaatkan ketika pengguna memberi pinjaman uang pribadi ke orang lain, pengguna cukup menambahkan catatan piutang. Namun, jika ada orang burhutang atau belum di bayar saat beli barang, maka akan dicatat sebagai transaksi penjualan yang belum lunas. Fitur ini juga menyediakan laporan hutang dan piutang cukup dengan cara mengunduhnya dan kita bisa melihat berapa jumlah hutang dan piutang, dimana nanti kita akan bisa juga dilihat dalam laporan posisi keuangan. Fitur stok barang, untuk melihat berapa jumlah stok barang yang tersisa dan penambahan stok barang jika jika stok barang sudah berada diangka minimum, fitur ini juga menyediakan layanan untuk menghapus atau mengubah stok barang. Fitur profil digunakan untuk membuka BukuKas di banyak *Handphone*, menghapus pembukuan lama jika ada kalanya bisnis berganti sehingga perlu catatan keuangan baru, namun catatan keuangan lama yang sudah dihapus datanya tidak dapat dikembalikan.

Setelah mengenal fitur-fitur dalam aplikasi BukuKas, langkah selanjutnya adalah memberikan contoh pencatatan keuangan yang akan menghasilkan harga pokok penjualan dan laporan posisi keuangan. Sebelum melakukan transaksi keuangan, terlebih dahulu harus memasukkan data awal yaitu jumlah persediaan

di fitur stok persediaan. Di fitur kita akan membuat nama barang dan masukan jumlah stok sehingga akan muncul jumlah stok yang kita isikan, kesalahan dalam pengisian stok akan berpengaruh terhadap laporan keuangan. Selanjutnya melakukan transaksi di fitur transaksi, ketika kita akan melakukan transaksi penjualan bisa menggunakan metode pencatatan nominal dengan cara menginput berapa harga barang yang terjual misalkan Rp 50.000,00 dan jangan lupa untuk menginputkan harga pokoknya misalkan Rp 40.000,00, dipilih metode pembayaran dan mengisi informasi operasional nama barang yang terjual, bagaimana metode pembayarannya, channel penjualan dan barudi klik tombol simpan transaksi. Sehingga akan muncul di menu transaksi bahwa kita telah melakukan transaksi penjualan. Di menu laporan penjualannya dalam bentuk pdf atau excel, sehingga kita bisa mengetahui bagaimana mencatat harga pokok dengan benar dan bisa memprediksi berapa keuntungan yang akan ditetapkan.

Hasil Penelitian dan Pembahasan

Hasil yang diperoleh dari pelatihan dan pengenalan penggunaan aplikasi Buku Kas ini pemilik UMKM Keripik Pisang sangat antusias dan memberikan respon yang positif terhadap pelatihan dan penjelasannya. Dengan adanya pelatihan dan penggunaan aplikasi Buku Kas pemilik UMKM Keripik Pisang dapat mengetahui dan menggunakan aplikasi Buku Kas, serta dapat memberikan pengetahuan kepada pemilik UMKM Keripik Pisang mengenai penggunaan aplikasi Buku Kas untuk mempermudah pembukuan laporan keuangan.

Hasil yang didapatkan lainnya dari pelatihan dan pengenalan penggunaan aplikasi BukuKas cukup baik, yakni pemahaman pemilik UMKM Keripik Pisang terhadap penggunaan aplikasi pembukuan gidital. Peningkatan kemampuan bagi pemilik UMKM Keripik Pisang untuk melakukan pencatatan dan pembukuan keuangan. Hal ini akan bermanfaat bagi keberlangsungan usaha dan meningkatkan daya saing, kegiatan pembukuan dilakukan agar pemilik UMKM Keripik Pisang memahami arus keuangan. Kemudian pemilik UMKM Keripik Pisang dapat menggunakan aplikasi BukuKas secara mandiri sehingga dapat membuat pembukuan usahanya dengan lebih baik serta meningkatkan pengetahuan tentang akuntansi.

Kesimpulan dan Rekomendasi

Kegiatan ini dilakukan untuk meningkatkan pengetahuan penggunaan aplikasi BukuKas untuk Pemilik UMKM Keripik Pisang. Kegiatan ini juga bertujuan untuk memberikan pengetahuan tentang pentingnya pembukuan keuangan bagi usaha yang sedang dijalankan, karena dengan adanya pembukuan keuangan para UMKM dapat mengetahui secara pasti berapa jumlah penerimaan uang, jumlah pengeluaran uang, laba rugi, *Break Even Point* (BOP), dan proporsi modal yang dibutuhkan untuk memperluas usahanya.

Dengan BukuKas, pelaku UMKM kini bisa melakukan pembukuan keuangan usaha secara praktis dan mudah dan gratis. Aplikasi Buku Kas ini akan memudahkan para pelaku usaha untuk transaksi keuangan, menyusun laporan keuangan secara otomatis, dan mengetahui keuntungan usaha setiap saat, sehingga bisa membantu usahanya agar lebih berkembang dan memiliki daya saing yang tinggi.

Daftar Pustaka

- Soejono, F., Sunarni, T., Kusmawati, K., Samuel, S., & aAngeliana, W. 2020. Pendampingan Usaha Pentingnya Laporan Keuangan dan Penggunaan Aplikasi BukuKas Untuk Laporan Keuangan Usaha *Logistikta-Jurnal Ilmiah Pengabdian kepada Masyarakat*, 4(2),210.219.
- IAI. 2018. Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah. *SAK EMKM Ikatan Akuntansi Indonesia*, (4) 2017-2019. Retrieved from <http://russellbedford.co.id/fotoNewsletter> Russel Bedford SBR Edisi No. 4, 2017.pdf
- Legina, X., & Sofia, I. P. 2020. Pemanfaatan Software Pembukuan Akuntansi Solusi Atas Sistem Pembukuan Manual Pada UMKM. *Jurnal Neraca: Jurnal Pendidikan Dan Ilmu Ekonomi Akuntansi*. 4(2), 1722. <http://doi.org/10.31851/neraca.v4i2.4771>
- Risnandiyana,L. R., Kusnandar, D. L., & Rosyadi, A. 2020 Pemanfaatan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android (Siapik) Untuk Meningkatkan Administrasi Keuangan UMKM. *Qardhul Hasan: Media Pengabdian Kepada Masyarakat*, 6(1), 73. <http://doi.org/10.30997/qh.v6i.2042>

Muljanto, M. A. 2020. Pencatatan dan Pembukuan Keuangan Via Aplikasi Akuntansi UMKM di Sidoarjo. *Jurnal Ilmiah Pangabdhi*, 6(1), 40-42.

<https://doi.org/10.21107/pangabdhi.v6i1.6926>

Media digital. 2020. BukuKas, Solusi Pembukuan Keuangan Digital.

<https://m.bisnis.com/amp/read/20200511/9/1238739/bukukas-solusi-pembukuan-keuangan-digital-umkm>